



羽鳥小だより 11月号

2024年(令和6年)11月 藤沢市立羽鳥小学校 校長 佐々木 美乃



ワンフォール！一致団結！！



このところの朝晩の冷え込みで、校内の桜の木々は深まりゆく秋の様相を呈しています。10/26は、第52回運動会でした。開催前の1週間ほどは、日に何度も天気予報を確認する日々でしたが、当日は熱中症や突然の強雨等の心配もなくすべての種目を行うことができました。今年度は、コロナ禍を経て久しぶりの全校開催。「1年生から6年生まで一緒に行う運動会にしたい」という児童達の思いを受け、「全校での一斉開催」と「人数制限を設けず多くの方に参観していただく」ことに主眼をおいて、運動会を計画運営してまいりました。保護者の皆様には、健康管理をはじめ色々な準備にご協力いただきありがとうございます。1000人近い児童数、そして限られた学校敷地という事情の中で、参観の仕方にご理解をいただく部分がたくさんありました。ご不便をおかけする中で、安全かつ円滑な運営へご協力して下さったことに感謝いたします。



運動会を目指して練習を重ねる子ども達の姿は活気に満ちていました。また、当日もとても良い表情をして、競技や演技に臨んでいた羽鳥っ子達。開会式では「どんな小さな1歩でも立派な進歩。運動会は計画や練習をしている時から始まっていました。今日



まで取り組んできたこと、また今日取り組むことを通し、『がんばってきた自分』に目を向けて『すてき』を発見していきましょう」と話しました。そして、「みんなで関わり合う運動会は『まわりのすてき』に気づくチャンスである」ことも伝え、友達、他学年、仕事を持ち運動会を支えてくれる高学年の様子を是非見ていこうと投げかけました。運動会の終盤、1年生の応援席で6年生の表現を一緒に見ていた際、隣にいた子どもがつぶやいた言葉は、「ぼくも6年生になったら、あんな風になりたい」。この1年生は、確かな「憧れ」を6年生からもらったようです。「憧れ」は「なりたい自分」へのイメージに繋がり、成長へのエネルギーの原動力になると考えます。「成果があらわれたこと」「うまくいかなかったこと」色々あったと思いますが、それら1つ1つの経験がこれからの自分を作っていきます。子ども達にとって1番の応援団であるご家庭でも、お子さんの頑張りや取り組んだ1歩を、共に喜んでいただけたらと思います。(運動会練習や当日の様子は学校HPにも掲載しています)

11月は、昨年引き続き異学年での学習発表の場である「羽鳥先どり祭」を設定し、関わり合いによる学びと育ちを支援します。校外学習に絡めた学びの成果発表や委員会紹介、生活科「おもちゃランド」の体験など各学年趣向を凝らした内容です。他学年にも学習の成果を

発表するという機会は、意欲的な学習への動機付けにもなっています。2学期後半も、教育活動へのご支援をどうぞよろしく願いいたします。

☆学校教育目標

「心豊かで 思いやりがありたくましく生きる子」

◎自他を大切にする児童の育成を目指す学校

- ・ともに学ぶ子
- ・自他を大切にする子
- ・からだいのちを大事にする子

じぶん
・まわりの
すてきを
発見!





☆みんなの先生（児童支援担当 秋山 知世 教諭）より

先日の運動会。久しぶりの全校開催で、いろいろな子どもたちの輝く姿、成長した姿を見ることができてとても感動しました。週明けの火曜日はどっと疲れが出たのか、体調を崩してお休みする子が多かったです。また、ここまで一生懸命練習してきた気持ちの糸が切れて、燃え尽き症候群になっている子もおり、子どもたちは自分でも気づかないうちにストレスをためていたようです。ストレスも様々な症状や行動に表れることが多く、お腹の痛みや頭痛、食欲の低下、眠れないなどの症状が見られたり、むしゃくしゃした気持ちから、わがままや反抗的な言葉、暴力が出てきたり、逆に甘えてきたり…と、行動にも表れます。ゆっくりと体を休めることも大切ですが、心の健康も大事に、充電できるといいですね。心の健康を保つために、ぜひ、日々の「小さな幸せ」に目を向けてほしいと思います。例えば、「給食で好きなメニューが出た。」「久しぶりに晴れて外で遊べた。」「今日は好きなテレビ番組が放送される。」など…。嫌な気持ちでなく、できたことや嬉しかったこと、楽しみなことたくさん気づけると、心の中も少し晴れやかになります。

【11月行事予定】※学年によりご確認ください。また、事情により変更もあります。

- 1日（金） テストメール配信 3年市内めぐり
- 7日（木） 職場体験（羽鳥中2年生来校）1年遠足
- 8日（金） 3年市内めぐり
- 11日（月） 個人面談希望票〆切 給食残食調査週間～15日
- 12日（火） **あすにのびる子ども展 ～17日**
- 13日（水） クラブ活動
- 15日（金） 6年卒業アルバム写真撮影
- 20日（水） 羽鳥先どり祭 けやき級宿泊前検診
- 22日（金） 防犯訓練
- 26日（火） 6年音楽会 
- 27日（水） 朝会（保健）先生方の研究会（4時間）
- 28日（木） けやき級宿泊学習（～29日）
- 29日（金） 2年遠足



今年度の卒業式は、**3/19(火)**に決定いたしました。

Google フォームでの欠席連絡は、**当日の8:30前まで**に入力をお願いします。

☆学校電話回線について

昨年よりお知らせしておりますように、学校には3台の携帯電話があります。こちらの番号から発信させていただきます。ご登録ができる場合は、こちらでも登録しておいていただくと安心です。

☆携帯電話番号（学校からの発信専用です）

- ① 090-4755-0356
- ② 070-7363-5104
- ③ 070-7363-5105



※遠足や校外学習時の連絡は携帯電話から発信することが多いです。その際、当日の欠席連絡や緊急連絡先として上記の番号をお伝えしている場合は受信もできます。

☆通常時（遠足等の欠席連絡として携帯番号をお知らせしている時以外）は、保護者の皆様からの発信は、これまで通り以下の番号をお願いいたします。

（8:00～17:00）

※ 0466-34-1617 ※ 0466-50-8322

☆はとりんぼ（羽鳥子どもの家）お楽しみ会

10/19(土)はとりんぼのお楽しみ会が行われました。今年は羽鳥小学校体育館が会場です。事前に申し込みをした羽鳥小学校、明治小学校の子ども達が集まり、大型かるた大会、じゃんけん列車、〇×クイズを楽しみました。羽鳥小教職員からは校長・教頭が参加して、子ども達と交流しました。大型かるたは明治地区にちなんだ内容を盛り込んだ手作りのもので、聞いている私達もかるた



を通し地域のことを知ることができました。明治地区内の友達の輪が広がる時間となりました。



☆五行歌でふれあい

明治ふるさとまつりで、五行歌の作品が展示されました。今年度は、1197首の応募作品の中から選ばれた120首が展示されました。あふれる思いを綴ったもの、日常のコマを描写したもの、家族への素直な気持ち等々、どれも、個性が光る作品です。

※五行歌（ごぎょうか）
自分の思いを、自分の言葉で、五行で書く新しい詩歌です。（五行歌でふれあい実行委員会）



オンデマンド
配信

藤沢市学校保健会第67回学校保健大会のご案内

【主催】 藤沢市学校保健会 藤沢市教育委員会

【後援】 藤沢市医師会 藤沢市歯科医師会 藤沢市薬剤師会

1. 研究発表

「OD(オーバードーズ)を理解する」

学校薬剤師部会 小林 拓軌 先生

2. 講演

「児童生徒の健やかな発育発達のための栄養・食事」

講師 飯田 綾香 氏

神奈川県立保健福祉大学 保健福祉学部 栄養学科講師

【受賞歴】

○第42回日本臨床栄養学会総会・第41回日本臨床栄養協会総会・

第18回大連合大会にて 若手奨励賞受賞

○第8回アジア栄養士会議にて

Excellent(エクセレント) Poster(ポスター) Award(アワード)を受賞

【研究】

学校における食育推進に関する研究

特別支援学校における栄養管理に関する研究

肝疾患(非アルコール性脂肪肝炎)の栄養療法に関する基礎的研究

【著書】

日本からみた世界の食文化・食の多様性を受け入れる(第一出版)共著



*次のURL(<https://youtu.be/MEQ1brHTZB0>)または上の二次元コードよりご視聴ください。

【配信期間】2024年(令和6年)11月13日(水)~2025年(令和7年)1月14日(火)

☆羽鳥先どり祭 11/20

※保護者の皆様の参観はできませんので、あらかじめご了承ください。

今年度も、異学年交流の一環として、運営委員会(委員会活動)が主体となり「羽鳥先どり祭」と題した学習発表の場づくりを計画しています。1学年下の子ども達を自分達の教室に招待し、学習してきたことを披露し、交流を深めようというものです。1年生の教室には、最上級生である6年生がお客さんとして参加します。運動会に続き、学年をこえた関わりが深まることを目指します。

＝各学年のテーマ＝

1年生：国語「くじらぐも」音読劇

2年生：生活科「おもちゃランド」

3年生：市内めぐり発表会

4年生：防災についての発表

5年生：委員会紹介

6年生：鎌倉巡り発表会

けやき：音楽発表(録画)



日時：11/12(火)~17(日) 場所：藤沢市民ギャラリー
10:00~17:00 (ODAKYU 湘南 GATE 6階)
(最終日は17:00閉館)

☆第62回 あすにのびる子ども展 11/12(火)~17(日) 藤沢市民ギャラリー



テーマ「おもいがいっぱい たのしさいっぱい」



「あすにのびる子ども展」は、藤沢市立小・特別支援学校児童の図画工作科作品展です。藤沢市教育委員会と藤沢市小学校教育研究会の共催で開催されています。第1回展は、昭和37年。当時は会場もなく、集められた作品(平面のみ)は学校巡回展という形で展示されたそうです。

今回は、62回目の開催です。回を重ねるごとに関心が高まり、毎年8000人ほどの方々が来場しているとのこと。羽鳥小学校でも芸術の秋を迎え、作品制作に取り組む子ども達の姿が見られています。ご都合が合いましたらぜひ藤沢市立小・特別支援学校の子どもの思いあふれる作品の数々をご覧ください。



☆ 11月は読書月間

先日発行した学校図書館専門員さんからの「としょかんだより」でも読書イベント等が紹介されています。学校図書館には、10月に新しい本が約350冊入りました。11月からはこれらの本の貸し出しも始まります。



イベント1：図書館読書ラリー

イベント2：図書委員会による※ピブリオバトル
「チャン本はどれ!？」

※本の紹介ゲームです。順番に本を紹介して、1番読みたい本に選ばれた本が「チャン本」です。

イベント3：お誕生日新聞を作ってみよう



詳しくは「としょかんだより」第2号に
のっています! (学校HPにも掲載中)

☆ 2学期通知表の所見について

6月の学校便りにてお伝えいたしましたように、本校では、1学期と2学期に個人面談を設定しております。1学期は、5月にご家庭の願いや子ども達の様子をうかがい児童支援に役立てることを目的とし、2学期は、学校での子ども達の学習や生活の様子について、成長した点や今後の課題を共有するために行います。2学期の面談でお伝えする内容は、2学期の通知表の所見に記載する内容と重なること、そして、限られた所見欄に文章で十分にお伝えすることの難しさ等を鑑み、教職員で検討を重ねてまいりました。昨年度より2学期の通知表の所見は記載せず、2学期の個人面談で、学習や生活の様子、成長や今後の課題などを直接お伝えさせていただいております。

2学期の面談の実施日程等については、学校よりお知らせを配付しておりますのでご確認ください。

小学生用

～自転車交通安全教育の時間～

3 チリリン・タイム



ひょうしき いみ
標識の意味



じてんしゃのくろま
自転車も乗れば車のなかまです。
しんごう ひょうしき
信号だけでなく、標識も守らなければいけません。



ひょうしき
どんな標識があるか
見てみよう!

いちじていし
一時停止



ていせん てまえ いちど
停止線の手前で一度止まらなければいけません。
と
止まるだけでなく、車が来ていないか確かめましょう。



じてんしゃおよびほこうしゃせんよう
自転車及び歩行者専用

ひょうしき ほどう
この標識が歩道にあるときは、
じてんしゃ ほどう はし
自転車は歩道を走ることができます。

しゃりょうしんにゆうきんし
車両進入禁止



しゃりょう しんにゆう
車両は、進入することができません。



いっぽうつうこう
一方通行

やじるし ほうこう すず
矢印の方向にしか進めません。

ほか ひょうしき
他にもたくさんさんの標識があります。
わからないときは大人の人に聞いたり、調べてみましょう!



ふみきり わた かた
踏切の渡り方



ふみきり とお
踏切を通るときは、踏切の手前(停止線があるときは停止線の直前)で一時停止をして、電車が来ないか安全を確かめましょう。
また、踏切では自転車から降りて歩いて歩きましょう。



けいほうき な はじり
警報機がカンカンと鳴り始めたり、遮断機が下り始めてから踏切の中を通るのは交通違反です!
でんしゃ しょうとつ
電車と衝突したらケガをするのは自転車に乗っているみなさんです。
きつん ぜつたい
危険なので絶対にやめましょう。

過去の
チリリン・タイム
はこちら



夕方、日が落ちるのが早くなっています。帰宅を促すチャイムも16:30に変更されています。安全に気をつけ、暗くなる前に家に帰るよう、ご家庭でもお子さんとお話をお願いいたします。



☆送迎のための駐停車について

児童の送迎のための校門や横断歩道付近での駐停車は、一般車両の通行が困難になったり、近隣の方々のご迷惑になったりしておりますので、ご遠慮いただくようどうぞよろしくお願い申し上げます。雨の日は特に駐停車車両により見通しが悪くなります。児童の安全な登下校のためにも、何卒ご理解とご協力をお願いいたします。怪我等で徒歩による登下校が難しい場合は、必要な期間使用する敷地内駐車許可証をお渡しいたします。担任にご相談ください。(使用後は担任へご返却ください。)

